



—学校で、家庭で、地域で学んだことをそれぞれで生かす—

富士見台

児童数配布

<http://www.fujimidai-e.nerima-ky.ed.jp/>

令和2年度 7月号

学校だより

508号

練馬区立富士見台小学校

校長 渋井 和子

学校教育目標 かしこく やさしく たくましく

学校再開、3週間が過ぎ・・・

校長 渋井 和子



学校再開当初、緊張した面持ちで登校してきた子供たち。日が経つごとに、徐々にリラックスした表情で過ごすことができるようになりました。子供たちは、「友達に会えて嬉しい。」「友達とおしゃべりできて楽しい。」「学校が始まってよかった。」と学校再開を喜ぶ気持ちと、新しい教室、新しい先生、新しい友達に早くなじめるか等の不安感が混在した気持ちで、この3週間を過ごしていたのではないのでしょうか。

学校では、心のケアの一環として「心の健康チェックシート」を事前にとり、スクールカウンセラーと心のふれあい相談員が2年以上の学年の全員面接を行っているところです。「心の健康チェックシート」は、気持ちの落ち込み、集中力、睡眠、体調等の5項目からなり、4段階尺度法（まったくあてはまらない・あまりあてはまらない・ややあてはまる・よくあてはまる）で回答するものです。

およそ2週間前にチェックシートを実施し、面接までの間に不安感が軽減されたお子さんが多いようです。しかし、不安感が軽減されていないお子さんも若干いますので、継続して話を聞いたり、担任・専科と情報を共有したりして指導を丁寧に行うようにしていきます。また、必要に応じて、ご家庭に連絡する場合もあるかと思えます。学校とご家庭と連携し、お子さんの心の安定を図っていきたくと考えております。1年生に関しては、まだ平仮名の学習が終わっておらずアンケートへの回答は難しいと考えましたので、担任をはじめ生活支援員、心のふれあい相談員、スクールカウンセラー等複数の者がお子さんの様子を見てまいります。お子さんのことで何かご心配がありましたら、遠慮なくお申し出ください。

一度に全学年の児童が校庭に出ることはできませんが、先週から、中休みに校庭で遊ぶこともできるようになりました。そして、本日から1日を通して教育活動を実施できるようになりました。この3週間を振り返ってみます。

【第1週】 1・3・5年は午前の登校、2・4・6年は午後の登校という学年ごとの分散登校。3時間授業。

○この1週間で1年生の方面別の下校指導を丁寧に行うことができました。5日間連続で午後に登校した学年の児童には負担をかけてしまったかと思えます。ご理解、ご協力をいただきまして、ありがとうございました。

【第2週】 学級を二分割した分散登校。3時間授業。

○兄弟姉妹がいる家庭は、同じ時間帯に登校できるようにグループ分けをしました。兄弟姉妹で並んで登校する姿が微笑ましかったです。

【第3週】 一斉登校。午前4時間授業。給食開始。

○今年度初めて学級全員が揃いました。担任は授業を進めるとともに、新年度の学級指導を行ったり、係を決めたりするなど学級の組織づくりをしました。専科の授業も始まりました。

○「**あいてますか**（あいだをあける・てをあらう・マスクをつける・かんきをする）」を合言葉に人との距離を意識して行動する一方で、担任と子供たち、子供たち相互の心の距離を縮めようとした1週間となりました。

分散登校の登下校時で交通安全指導員がつくことのできない時間帯が生じてしまうことが判明し、学校で安全面の対策に頭を悩ませていた時に、PTA会長をはじめ役員の皆様が快く子供の登校の見守りをしてくださいました。本誌面で紹介させていただくとともに、心より感謝申し上げます。また、2週間にわたり、朝の登校時に学校の正門で安全の見守りをしてくださった光が丘警察の皆様、子供を学校に送ってくださった保護者の皆様など多くの方々のお力添えをいただきました。本日、通常教育活動を再開することができましたことに、改めて心より感謝申し上げます。そして、何よりも子供たちの健康管理に努め、前向きな気持ちで登校するよう励ましてくださった保護者の皆様に厚く御礼申し上げます。

緊急事態宣言の解除をはじめ、いろいろな面で自粛が解除になってはいますが、学校もご家庭も今も新型コロナウイルスはすぐ隣にいるという意識で気持ちを引き締め、安全対策を粛々と行っていくことが大切であると考えております。学校は、子供たちの心の安定を図りながら、学びを充実したものとするよう努めてまいります。今後も学校の教育活動にご理解とご協力を賜りますよう、よろしく願いいたします。

学校だより 6月号でご紹介した教育活動の変更点

○練馬区では6月教育活動再開時に、小学校学習指導要領に示されている標準時数を達成することになっています。学校だより6月号では、3月の土曜授業日を6日と13日の2回とお伝えしましたが、その後、校内で時数を精査した結果、各学年の年間予定授業時数が標準時数を超えましたので、実施しないことにしました。
土曜授業は、7月から2月まで行います。

密をふせぐ校内の工夫

学校公開(月に2回登校しても、公開は第二土曜のみです)
7学期の第二土曜日は学校公開といたしません。本校の校内研究会のもち方をご参照いただきますとお分りのように、一度に大勢が教室に入るとは好ましくないと考えております。9月以降につきましては、密にならない授業参観の在り方を検討し、実施できるかどうかを判断した上で、別途ご案内いたします。

校内研究会
研究授業の際には、教員が当該学級に入り授業を参観します。今年度は密状態を避けるため、当該学級の授業風景をビデオに撮り、後日ビデオを見て協議します。

交通機関を利用して宿泊・校外学習を行うことについての学校としての考え方

- 公共交通機関(電車)を利用して出かけることは密状態を避けるため、今年度は見送ります。
- 3・4年生の社会科見学は練馬区でバスを借り上げることになっていますが、今年度は借り上げ期間が12月から3月と指定されています。この期間は、感染症(インフルエンザ・新型コロナウイルス)の流行が懸念されるため、バスではなく徒歩で出かけます。
- 5・6年の社会科見学は保護者の方に負担いただき、バスを借り上げています。今年度の移動教室についての区の最終決定を待ち、バスを利用して出かけることの可否について決定します。

遠足
・1～4年の遠足は中止といたします。
・1、2年に関しては、秋に生活科見学として、徒歩で石神井公園か光が丘公園に出かけます。学年が実地踏査に出かけた後、詳細を決定いたします。

社会科見学
3年 徒歩で石神井公園ふるさと文化館に出かけます。
4年 地域安全マップを作成する際に、学級を単位として何回か地域を回ります。
5年 保留
6年 保留

移動教室説明会

5、6年移動教室については、現時点では練馬区の最終決定が出ていません。移動教室説明会を別途予定することが困難なため、7月13日の高学年保護者会において移動教室の説明をさせていただく予定です。

その他

学校評価
昨年までは年間2回(6月、12月)学校評価を実施しておりましたが、今年度は11月に学校評価を実施いたします。

第1回目の保護者会
限られた時間となりますので、今年度の教育活動の方針と新型コロナウイルス対応については、本誌を含めて既に配付させていただいた紙面をよくお読みください。担任、専科等の教員の紹介を中心に校長の話を進めさせていただきます。

ご家庭へのお願い

- ・マスク、水筒を忘れるお子さんがいますので、ご自宅での準備、お声かけをお願いいたします。
- ・保健だよりでもお伝えしましたが、校医の先生のご助言により、発熱後2日間はご家庭で様子をみていただいております。ご協力よろしく願いいたします。
- ・週末の検温も忘れずに記入させてください。
- ・登校に際しては、体調が悪い場合は無理をせず、早めに休養を取らせてください。
- ・保護者の方が来校される際には、必ずマスクをご着用ください。

特別教室でのコロナ対策について

【音楽】 授業がスタートした6月15日（月）～19日（金）の1週目は教室で授業をしました。6月22日（月）より段階的に音楽室での授業を行っていく予定です。音楽室では教室と同程度の間隔を開けて椅子を配置しております。歌唱に関しては、歌唱教材で音楽の「なにがしか」を学ぶという意識で授業をします。リコーダーに関しては、家庭で学習を進められるように、曲の旋律やリズム、リコーダーの指使いをしっかり覚えることに指導の重点をおきます。鑑賞については今まで通りに行います。昨年度まで行っていた音楽づくりの活動は、しばらくの間は全体で行う活動をメインにしていきます。



～教室での音楽の授業～

【図工】 対策を行い、図工室で授業をします。

- ・座席が対面になっている図工室は机の上に飛沫拡散防止シートを設置します。
- ・準備、片付けは密にならないように個人で順番にさせます。



～図工の授業・対面飛沫拡散防止～

【算数少人数】 フリールールの授業でも、机の間隔を開けて配置し、密にならないように授業をします。



～教室での理科の授業～

【理科】 当分の間教室で授業します。

- ・教室で学習できる内容を優先して学習します。映像教材を活用します。
- ・屋外での観察や教室内でできる、火や薬品、水等を使わない実験は、できる範囲で、教室で行います。
- ・火や薬品等を使う実験や観察は、理科室が使用できるようになった際に、行うようにします。時間や器具の都合上、理科担当教員または、代表の児童による実験を見る学習となる場合もあります。

(各教科共通の取り組み)

- ・授業前後に手洗いをさせます。
- ・放課後に道具、机、イスの消毒を行います。

【1学期 保護者会のお知らせ】

今年度第1回保護者会を下記のように実施いたします。ご多用中のこととは存じますが、保護者の皆様にご出席いただきたく、ご案内申し上げます。

1 日時・学年

7月13日(月)	14:50～	6年生
	15:40～	5年生
7月14日(火)	14:50～	4年生
	15:40～	3年生
7月16日(木)	14:50～	2年生
	15:40～	1年生

※学校だより6月号で日程をお知らせいたしましたが、「3密」(密閉・密集・密接)を防ぐため、開始時刻が変更になっている学年があります。ご確認の上、ご来校ください。

2 場所 体育館

- #### 3 内容
- ・学校長より
 - ・各学年、学級から
 - ・PTA会長の話

4 お願い

- ・名札、上履き、靴を入れる袋をご持参ください。
- ・雨天の場合は、児童用の傘立てをご利用ください。
- ・校内での喫煙、写真・ビデオ撮影はしないでください。
- ・駐輪スペースがありませんので、自転車での来校は、お控えください。

【離任式について】

1 日時 7月30日(木) 5校時

2 場所 各教室

お世話になった先生方、主事さん方をお招きし、離任式を行います。離任式は、放送により行い、その後、離任した先生方が2年生から6年生の関係教室を回ります。

なお、1年生は、4時間授業となり、給食終了後下校します。

【土曜授業について】

11日(土) 全学年4時間授業、給食はありません。授業終了後下校します。

18日(土) 給食があります。下校時刻は学年ごとに異なりますので、学年だよりでご確認ください。

日	曜	朝会	7月の行事予定
1	水		
2	木	安全	
3	金		避難訓練
4	土		
5	日		
6	月	朝会	尿検査一次予備日
7	火		
8	水		
9	木		
10	金		クリーンデー
11	土		土曜授業 給食なし
12	日		
13	月	朝会	保護者会5・6年
14	火	ふじ	保護者会3・4年
15	水		
16	木	ふじ	保護者会1・2年
17	金	ふじ	
18	土		土曜授業 給食あり
19	日		
20	月	朝会	
21	火		校長談話室 10:00～11:00
22	水		
23	木		海の日
24	金		スポーツの日
25	土		
26	日		
27	月	朝会	
28	火		
29	水		
30	木		離任式
31	金		終業式 給食終わり